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於 2025 年 7 月 8 日西貢區議會大會提出動議 
「關注港鐵 5.22 將軍澳線故障」 

 
2025 年 5 月 22 日傍晚五時左右，港鐵將軍澳線因架空電纜組件移位短路，

使信號系統設備受影響引致將軍澳線全線停駛逾五小時，令全區數十萬居民大受

影響。而近年港鐵事故頻發，其中將軍澳線分別於 2024 年 7 月 9 日、2022 年 10
月 2 日、2022 年 12 月 5 日、2021 年 9 月 16 日多次發生故障。反映港鐵在設備

維護、處理應急與突發事件等方面存在諸多不足。 
 
同時，事件亦反映以下問題：將軍澳目前交通能承載的容量緊繃，設計僅能

勉強應付現有人口。而區域人口將隨著 137 區的落成，在不久的將來突破 70 萬，

現有的交通系統將不堪重負，尤其在事故等突發情況下將毫無緩衝，成為孤島。 
 

為此，我們提出以下 3 點建議： 
 
1. 建議港鐵加強設備及系統的維修保養，盡快提升將軍澳線鐵路信號系統，避

免同類事故再次發生。 
 

2. 建議港鐵應檢討危機處理指引，提升員工的應變能力。包括優化接駁巴士的

接載安排；強化資訊發放的功能；加強應急團隊調配機制與員工培訓。 
 

3. 規劃將軍澳南延線：藉發展 137 區契機，推動路線延伸至港島東，分流康城

及 137 區未來居民，提供替代路徑。 
 
 
 
以上討論事項由下列議員提出： 
 
 
 

______________________                 ______________________ 
             施彬彬                              譚竹君 
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莊雅婷            黃遠康             曾國家             王文 
 
 
 
________________    _____________     ___________     _______________ 

鄭宇曦            李嘉欣             胡雪蓮            陳志豪 
 
 
 
________________    _____________    _____________   ________________ 

邱少雄             靳彤彤            祁麗媚            陳廣輝 
 
 
 
________________    ___________     ____________     ________________ 

周家樂            林俊嘉             莊元苳            温啟明 
 
 
 
_____________    ______________     _____________    ________________ 

李家良            李天賜             俞卓君            方國珊 
 
 
 
______________   ________________   ________________ 

邱浩麟            陳健浚              張展鵬 
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